

Poeta ovalino Iván Ramírez presentó su "Canto al espino"

Con la presencia del alcalde de la comuna de Ovalle, Alberto Gallardo, autoridades y personalidades ligadas a la literatura, el pasado viernes en el salón auditorium, el poeta y médico veterinario Iván Ramírez realizó el lanzamiento de su poemario "Canto al Espino".

Con un prólogo del poeta punitaquiño, Tristán Altagracia, once poemas se distribuyen en las cerca de 100 páginas que conforman este libro. Ramírez con esta obra, y según la expresión del poeta Arturo Volantines, se "integra a la literatura del desierto florido".

Ramírez ante la concurrencia señaló que es "altamente emocionante dar a conocer nuestro pensamiento, nuestra manera de entender o ver la vida".

Explicó que nació y se crió en Ovalle, a la que considera "bendita tierra, tierra bíblica, donde no por casualidad, la higuera es el árbol simbólico, donde también está el asno, elementos bíblicos, de esta tierra tan genero-



"Canto al Espino" se titula la obra del poeta ovalino Iván Ramírez.

sa; desde muy niño le he recorrido de punta a cabo, y he sido muy impactado por su flora, por su fauna, por su gente".

En relación a su obra, precisó "son sentimientos, sensaciones, vivencias muy personales, que yo he plasmado en algunos escritos, que un amigo me impulsó para que fueran publicados y conocidos por la gente que ama la naturaleza".

"La esencia del libro es mi relación con mi entorno, con el medio ambiente. Yo soy un hombre de esta tierra, de esta Re-

gión, aquí nací y aquí voy a morir y la temática del libro está en nuestras raíces: le cantó al espino, al desierto florido, a los embrujos limarinos, a toda la naturaleza".

A cargo de la presentación de la obra, estuvo el poeta y Presidente del capítulo Cuarto de la Asociación de Escritores de Chile, Arturo Volantines, quien indicó que "lo que hoy día queremos determinar es un espacio mágico, el desierto florido, es el semiárido de Chile (...) donde surge una literatura especial, frondo-

sa, distintiva, no respecto de Chile, sino respecto a toda la literatura".

"Cuando recorro mi infancia me encuentro también con un espino, mi vida esta debajo de un espino, de la sombra de un chañar, es la prolongación del hombre, cuando hablamos de nuestros árboles, de nuestras flores, estamos hablando también de nosotros, donde se conjuga parte de la historia de nuestro país" dijo Volantines.

En relación al libro, opinó el poeta que "es tremendamente emocional, donde el espino creo que somos nosotros, en la medida que nos superponemos al medio, a la dificultad que nos toca vivir. A los poetas que se alimentan de la poca agua que hay y de los muchos sueños que contienen. Queremos que el espino este en la vida cotidiana de cada uno de nosotros. Es un libro para leerlo con emoción, en la tranquilidad del hogar, con el cual el autor se integra a la historia literaria del desierto florido".

Poeta ovalino Iván Ramírez presentó su "Canto al espino".
[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta ovallino Iván Ramírez presentó su "Canto al espino". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile